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(E) ENTREVISTA. RICARDO CELIS (INDEPENDIENTE), exdiputado y precandidato al Senado: 

“Quiero colaborar desde el Senado porque 
Chile y La Araucanía están trancadas” 
Andrea Arias Vega 
andrea.ariasQaustraltemuco.cl 

lexdiputado por el dis- 
E trito 23 de La Araucanía, 

en el periodo (2018- 
2022), el médico ginecólogo 
del Hospital Regionalde Temu- 
co, Ricardo Celis Araya (nd), 
anunció en entrevista con El 

Austral su intención de volver 
al Congreso en el marco de las 
Parlamentarias del próximo 
año, pero esta vez lo hará bus- 
cando uno delos cinco esca- 
ños de la Región en la Cámara 
Alta. 

Y aunque hoy el exdiputa- 
do, exintendente, exconcejal y 
exdirector de servicio es inde- 
pendiente tras renunciar al 
PPD debidoa la fallida inscrip- 
ción de su repostulación el 
2022, deja claro que “soy un 
político oficialista” que diopor 
superado el episodiosinrenco- 
res. 

Por lo mismose encuentra 
en conversaciones por un cu- 
po partidista quelo acompañe 
en este desafío, donde por 
cierto está el Partido Liberal 
queayudó a fundar estosaños, 
sin embargo, su primera op- 
ción esirindependiente encu- 
po PPD. 

Dicen que el tiempo cura to- 

daslas heridas, ¿securó su herk- 
daconelPPD? 

-La política es tan variable 
que yo di vuelta esa hoja hace 
bastante tiempo y hoy tengo 
excelentes relaciones con la 
gente del PPD, lo mismo que 
conla gente del Partido Liberal 
y Viado Misosevic (diputado) 
con quien instalamos el parti- 
do enla Región. 

-¿Sles Independiente cuáles 
surolenel PL? 

-El partido cuenta con mu- 
cha gente independiente y lo 
que yo hago son asesorías en 
mi área, además de una amis- 
tosa relación. En política uno 
debe tener buenas relaciones 
con todos, sean del lado de 
uno o del frente, porque la 
transversalidad enla discusión 
política es esencial. 

“¿Le gustaría volver al Con- 
greso el próximo año? 

«Tengo la decisión y aspira- 
ción deir al Senado en las par- 
lamentarias del próximoaño y 

“El Senado es el lugar 
destrabar, pero 

asido lento. En- 
cuentro queen el Se- 
nado falta convicción 
y garra para aportara 
La Araucanía y yo 
tengo esa disposición 
para hacerlo”. 

“El trabajo de los se- 
nadores (en ejercicio 
dela Región) no ha si- 
do suficiente, por 
ejemplo, en temas 
queson relevantes 
vinculados a la salud, 
desarrollo económi- 
co y ambiental”. 

“Es más he llegado a 
pensar que la insegu- 
ridad esbuena para 
algunos, pegándole al 
Gobierno con el tema 
dela seguridad todos 
los días y vivir de eso, 
sin tener que hacer 
propuestas potentes, 
el diputado Jouannet 
es un buen ejemplo 
de aquello”. 

en mi condición de indepen- 
diente espero representara La 
Araucanía. 

-¿Por qué dar el salto al Se- 
nado? 

Porque ya estuve en la Cá- 
mara y sin desconocer su rol 
de representar muy bien a la 
sociedad, me percaté que las 
decisiones finales y más gravi- 
tantesse toman en el Senado. 

-¿Estacandidatura esunde- 
ssafío personal o colectivo? 

-Muchas veces y en distin- 
tos lugares, tanto en la calle co- 

mo pacientes, me preguntan si 
voy a volver. Además tengo la 
convicción personal de colabo- 
rar en virtud de mi trayectoria 
en lo público. En este periodo 
de mi vida quiero colaborar 
desde el Senado porque Chile 
y mi Región están trancadas. 
El Senado es el lugar para ayu- 
dar a destrabar, aunque en- 

cuentro que el Senado ha sido 
lentoeneso y le hafaltadomás 
convicción. 

-¿Qué es lo que hay que des- 

trabar? 

-La falta de desarrollo en lo 

económico, social y para las 
mujeres. Un ejemplo de ello es 
que con la Asociación Chilena 
de Endometriosis presenté mi 
proyecto para ayudar a las mu- 
¡eres que sufren esta enferme- 
dad, el cual se aprobó en la Cá- 
mara, pero cuando se envío al 
Senado no pasó nada y hastael 
día de hoy sigue ahí. Esto es 
una cuestión sistemática y 
transversal, encuentro que en 

el Senado falta convicción yga- 
rra para aportar a la Región de 
La Araucanía y yo tengo dispo- 
sición para hacerlo. 

-¿Esafalta de garra incluye 
anuestros senadores en ejerck- 
do? 

-Parano menoscabar el tra- 
bajoque han hecho los senado- 
res dela Región en ejercicio, 
creo que han realizado su 
aporte, pero no ha sido sufi- 
ciente, por ejemplo, en temas 

que son relevantes vinculados 
alasalud, desarrollo económi- 
co y ambiental. 

-Perosela han Jugado porla 
agenda de seguridad... 

-Laseguridad es una condi- 
ción básica en democracia, pe- 
ro no puede ser sólo eso. Falta 
hablar de salud, vida sana, 
economía, medio ambiente y 
temas defuturo, comola ener- 
gía. Falta una propuesta po- 
tente en ese sentido y yo quie- 
ro desarrollarla, basta con ver 
que China instaló un mega 
puerto en Perú y dejó a Chile 
totalmente ofiside. No hay que 
ser genio para deducir que ese 
mega puerto será el centro 
económico para el Pacífico, en 
circunstancia de que Chile es 
quien debería haber estado 
ahí. Es más he llegado a pensar 
que la inseguridad es buena 
para algunos, como una ma- 
nera de mantenerse hablando 
todos los días, pegándole al 
Gobierno conel tema de la se- 
guridad y vivir deso, perosin 
hacer propuestas potentes, el 
diputado Jouannet es un buen 
ejemplo de aquello. 

-¿Votó por el gobernador 
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RICARDO CELIS SEÑALÓ, ADEMÁS, QUE HUBIESE ESPERANDO “UNA RE- 
FORMA SUSTANCIAL A LAS ISAPRES Y NO ESTA BURLA QUE HEMOS VISTO", 
REFIRIÉNDOSE A LA LEY CORTA Y LA DEVOLUCIÓN EN CUOTAS. 

electo? 
Absolutamente y colaboré 

para que saliera electo. Hay 
que jugársela por la Región y 
por eso apoyé a René Saflrio. 
Ambos creemos que la probi- 
dad yla transparencia en polí- 
tica es un tema clave que hay 
que cuidar. Este cambio de go- 
bernador le hará muy bien a 
La Araucanía. Además que él 
tiene experiencia en el funcio- 
namiento del Estado. 

-¿Vasegulr los pasos del go- 
bernador electo o se define co- 
mo un político oficialista? 

-No, yo soy un político ofi- 
cialista. Y voy a buscar un es- 
pacio en ese lugar desde mi in- 
dependencia. 

¿Será en el Partido Liberal? 

-Donde tenga el cupo la 
verdad. 

-¿0sea queaún noo tlene? 
-Lo estamos conversando. 

Es un tema que he hablado 
con el senador (Jaime) Quinta- 
na y también con Guido Girar- 
di... Yo diría que está en un 
90% zanjado, mi primera prio- 
ridad es ir independiente en 
cupo del PPD, pero queda 
tiempo para eso todavía. Hay 
aspectos internos que resol- 
ver. 

-¿5e ve como el relevo del 
senador Jalme Quintana? 

-Es queson perfiles distin- 
tos porque mis temas son sa- 
lud, medio ambiente y energía 
es ahí donde quiero levantar 
propuestas. (8   
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TOHÁ RECIBIÓ A MULTIGREMIAL. 

Multigremial: “¿Nos 
tranquiliza saber 
que no se pretende 
finalizar el Estado 
de Excepción de 
forma abrupta” 

La Multigremial de La Arau- 
canía sostuvo el viernes dela 
semana pasada una reunión 
con la ministra del Interior, Ca- 

rolina Tohá, donde se aborda- 
ron cuatro temas: el desescala- 
miento o eventual término del 
Estado de Excepción, las com- 
pras de terrenos con historial 
deviolencia por parte dela Co- 
nadi, los incendios forestales y 
las mafias dedicadas alrobo de 
salmón en la Macrozona Sur. 
“Todos los temas fueron reco- 
gidos y analizados. En cuanto 
al Estado de Excepción, nos 
tranquiliza saber que no se 
busca terminarlo de manera 
abrupta, sino querealizar ajus- 
tes graduales, otorgando ma- 
yor flexibilidad, pero sin poner 
enriesgo los avancesenseguri- 
dad logrados hasta ahora”, se- 
ñalóel presidente PatricioSan- 
tibáñez. 
El dirigente destacó quela ci- 

ta fue exitosa y aseguró que ca- 
da uno delos puntos plantea- 
dosserátomadoen cuenta por 
el Gobierno. es 

Senadora Aravena 
pide a Educación no 
olvidara docentes 
dela cárcel 
eLasenadora Carmen Gloria 
Aravena asistió a la licencia 
tura de los 30 reos que termi- 
únaron su enseñanza media y 
rindieron la Paes en la Escue- 
la de la Cárcel del CCP de Te- 
muco. 
En la oportunidad, junto 

con destacar la labor educa- 
tiva y de reinserción en un 
contexto de privación de li- 
bertad, pidió al ministro de 
Educación “ver la manera de 
sacar un proyecto en benefi- 
cio de los profesores de la 
cárcel, ya que pese ala tre- 
menda labor no están reci- 
biendo las bonificaciones 
que merecen”. 3 
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